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令和５年第４回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年２月２２日（水） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時４５分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基（欠席） 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                沖   毅 

   教育部長                   袖崎  朋洋 

   首席指導官            野田 真功 

主任指導主事           萩野 なぎさ 

学校教育課長               古賀   洋 

生涯学習課長               新開  文隆 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課長補佐兼施設係長    山田 智大（欠席） 

記録者学校教育課長補佐       藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和５年１月３１日（火）から令和５年２月２２日（水）までの経過報告。 

   主な報告 

・庁議について 

・柳川市立小中学校長会（オンライン）について 

・豊原小学校訪問（市教委単独）について 

・東宮永小学校訪問（市教委単独）について 

・垂見小学校訪問（市教委単独）について 

・中山部落問題学習会について 
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・大和町地区小学校再編協議会について 

・文化財火災想定訓練について 

・教育委員会臨時会について 

・柳川市ワンヘルス推進大会について 

・秀ノ山会発会式について 

・「ふくおか教育論文」南筑後教育事務所表彰式について 

・緒方記念科学振興財団寄付贈呈式について 

・学校図書館コンクール受賞報告（柳城中）について 

・中央公民館講座・内村周子講演会について 

・教育民生常任委員会について 

・議会全員協議会について 

・防火品（クリアファイル）贈呈（柳川市防災協会）について 

・おもてなし健康マラソン大会実行委員会について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・教科用図書調査研究委員会について 

・第九地区教科用図書採択協議会について 

・学校給食審議会について 

・橋本質問教室閉講式について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

本日の出席委員は３名でございます。定足数に達しておりますので

令和５年第４回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 
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教育長 

 

田中麻子委員 

 

 

教育部長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

田中麻子委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

学校図書館コンクールというのは、どういう内容が審査の項目にな

りますか。 

 

私が知っている限りでは、図書館の環境であったり、活動内容です

ね。特段の活動をやっているかというようなことが、総合的に評価さ

れるということだそうです。 

 

私も藤吉小の時にいただきましたが、審査内容は、今言われたよう

に、図書館の環境とか、子ども達がどう自主的に動いているかとか、

読書活動がどうかとか、様々な観点、視点で審査があります。そして、

良い所が選ばれる形です。中学校はなかなか応募しないんですが、佐

田先生が柳城中に異動されて応募してくれました。 

 

環境が違いますもんね。優秀な先生がいらっしゃるところが、だん

だんそういうふうになって広がっていっているんだなと思いました。 

 

何か資料があったらよかったんですが、柳川市内は司書の先生達が

かなり応募しますから、これは盛んです。お互い良い緊張感でやって

いるところでございます。 

次に、日程第４ 議案第３号「令和５度柳川市教育施策について」

を議題といたします。 

事務局より本議案の進め方について提案をお願いします。 

 

（本議案の進め方について提案） 

 

それでは、ただいま事務局から提案がありました通り、先に実績報

告及び今後の課題、次に教育施策（案）の説明の順で進めたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、令和４年度実績報告及び今後の課題について、各課より

説明をお願いしたいと思います。 

教育指導室からお願いします。 
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首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

人権・同和教育推進室長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、ないようですので生涯学習課お願いします。 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、ないようですので人権・同和教育推進室お願いします。 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、ないようですので図書館お願いします。 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

実績報告と今後の課題について、全体を通して何かございませんか。 

 

意見ですが、課題のところで、何々する必要があるという表現が多

く目立っているので、各課が逆に言いきっていくぐらいの気持ちじゃ

ないと、ほんとにやるのという感じに受け取られるので、見ていて気

になった。具体的な方法をぽんと出すのは難しいですが、何々する必
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教育長 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

人権・同和教育推進室長 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

要があるではなくて、何々していきますとか、そういう形の表現の方

がいい。ちょっと弱いかなと思った。気になった点です。 

 

表記については、特に課題の部分ではないかと思いますが、必要が

あるではなくて、何々をしますともう少し断言的にしていただきたい

とのご意見です。よろしくお願いします。 

他にないですか。 

 

３１ページの企業における人権教育・啓発の推進で、１月に柳川市

とみやま市と労働基準局と共同で企業啓発がありました。とてもよか

ったと思います。これは毎年開催するご予定はありますでしょうか。 

 

これは毎年開催しておりまして、会場を柳川市とみやま市で交互に

しているところです。県の入札をする時に、この研修に参加していた

ら入札ポイントとか、何かそういったものも付くみたいなので、必ず

参加される企業さんもあります。企業さんは結構参加されます。 

 

今年度企業訪問はなかったですが、人権擁護委員さんも協力したい

という気持ちがいっぱいあるので、よかったら一緒に企業訪問もして

いただきたいと思います。人権擁護委員さんとの協力をぜひお願いし

たいと思います。 

 

人権擁護委員さんとの連携をお願いします。 

それでは、次に令和５年度教育施策（案）について、各課から説明

をお願いします。教育指導室お願いします。 

 

（説明） 

 

教育指導室関係、ご質問等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、続きまして生涯学習課関係お願いします。 

 

（説明） 

 

生涯学習課関係、ご質問、ご意見等ございませんか。 
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教育長 

 

人権・同和教育推進室長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

人権・同和教育推進室長 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

（特になし） 

 

それでは、次に人権・同和教育推進室お願いします。 

 

（説明） 

 

人権・同和教育推進室関係、何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、図書館お願いします。 

 

（説明） 

 

図書館関係、何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、全体を通して何かございませんか。ないようでございま

すので、次回に採決をします。もう一読していただいて、何かござい

ましたら次回にご質問、ご意見等をしていただいたらと思います。 

それでは次に、日程第５「その他報告事項」を議題といたします。 

まず、全課に共通します令和５年度予算要求の内容について各課よ

り説明をお願いいたします。 

 

（各課） 

・令和５年度予算要求の内容について 

 

（説明） 

（説明） 

 （説明） 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 
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学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

（学校教育課） 

・専決処分の報告について（和解及び損害賠償額の決定） 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・３月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（生涯学習課） 

・３月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、今日追加で出ました報告事項について、教育指導室お願

いします。 

 

（教育指導室） 

・文科通知を受けた卒業式におけるマスクの取扱い等について 

 

（説明） 

 

学校にはあらかた示していますが、３月１日に校長会がありますの

で、その際に方向性を示す形になると思います。文科省からきている

のはこれですか。 
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首席指導官 

 

教育長 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。これはもう学校に配布しています。 

 

こちらは配布していますか。 

 

こちらはまだ配布していないです。 

 

配布しますか。これに準じて市として、何か市版を作成しますか。 

 

きちんと文章化した方がいいかなと、そこは思案中です。 

 

文章化した方がいい。これを短く要約して作成しましょう。これで

いかせていただきます。 

本日の議事は終了いたしましたが、他に何か事務局からござい

ませんか。 

 

学校教育課から資料等は何もご用意をしておりませんが、大和

町の再編協議会の件でございます。第１回の大和町の再編協議会

を開催させていただきました。その中で再編協議会と部会を交互

に開いていくということで、部会の今後の日程です。２月２７日

に総務部会、３月１日にＰＴＡ部会、３月６日に施設通学部会、

それぞれ午後７時から大和生涯学習センターで実施をする予定に

いたしておりますので、参考までにお知らせをさせていただきま

す。なお、参考まででございますが、来年度は蒲池地区の義務教

育学校の再編協議会を立ち上げて、来年度はこちらも並行してや

っていく予定をしております。それに伴いまして情報提供でござ

いますが、先日の議会の総務委員会で、来年度の柳川市の組織機

構の見直しについて報告があっております。その中で、学校教育

課につきまして、学校教育課の課内にまだ仮称ではございますが、

学校再編推進室が新たに設置をされるという方向性が出されてお

ります。その中に、今現在２人の係員は教務係の中で学校再編担

当という形になっておりますが、明確に今度学校再編推進係がで

きるという方向性が出ています。はっきりしたことが分かりまし

たら、またご報告をさせていただきますが、一応お知らせをさせ

ていただきます。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

最後の部分は、３月２３日の内示の時にいろいろ分かると思い

ますので、その際詳しく説明をしたいと思います。大和町の再編

協議会で中村区長会長さんが、ぜひモデルとなる再編協議会をや

りたいというお言葉もございました。批判的な意見もあんまりな

くて、スムーズにスタートしたというのが印象でございます。 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、他にないようですので、これをもちまして、令和５年第

４回柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。あ

りがとうございました。 

 

今後の予定 
(1)次回教育委員会定例会 ３月１７日（金）１３時３０分 開催決定 

(2)教育委員会臨時会   ３月２３日（木）１０時００分 開催決定 

 


